

# *Destacan en Uruguay defensa martiana de identidad latinoamericana*

---



**Marlene Vázquez (C), directora del Centro de Estudios Martianos. (Foto:PL)**

Montevideo, 7 mar (RHC) La vigencia hoy de la prédica de José Martí en defensa de la identidad de los pueblos de Nuestra América y su autoestima fue subrayada aquí por la investigadora cubana Marlene Vázquez.

La directora del Centro de Estudios Martianos impartió una conferencia en la sede del Parlamento uruguayo, titulada José Martí: pensamiento descolonizador y cultura de paz.

En su disertación la doctora Vázquez evocó el pensamiento del Héroe Nacional de Cuba respecto al vínculo estrecho entre libertad y cultura, refrendada en la idea de ser culto para ser libre.

Al respecto, subrayó las analogías de las batallas contra el colonialismo que trascienden hoy, y tienen escenarios en el terreno cultural.

La conferencista refirió las preocupaciones de Martí respecto al destino de los pueblos pequeños y de bajo desarrollo económico.

Toca a los pueblos de Nuestra América buscar formas viables de protección de la memoria histórica y de las identidades nacionales, apuntó ante un público en el que habían legisladores, amigos de Cuba, embajadores y otros representantes del cuerpo diplomático.

También residentes cubanos y miembros de la Brigada Médica de Cuba que desde hace 16 años atiende afecciones oftalmológicas desde el Hospital de Ojos «José Martí» de esta capital.

La directora del Centro de Estudios Martianos hizo además una presentación de la edición digital de La Edad de Oro, que escribiera Martí para los niños latinoamericanos.

Resulta una edición con realidad aumentada mediante códigos QR por los cuales se puede acceder a información adicional, dígame bibliotecas, personajes, países, etc.

Mediante la modernidad tecnológica del presente la edición extiende la vigencia de esa obra martiana, a 135 años de su publicación.

Mensajes desde la Red de Intelectuales y Artistas en Defensa de la Humanidad, de sus capítulos de Uruguay, Cuba y México se conocieron en la ocasión, que tuvo como cierre la intervención de la diputada Lilian Galán, del Frente Amplio.

La legisladora reivindicó el pensamiento martiano y subrayó su justeza en las luchas contra los abusos que, denunció, cometen las transnacionales en el mundo actual, donde transgreden fronteras y atentan contra los Estados nacionales. (Fuente:PL)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/349144-destacan-en-uruguay-defensa-martiana-de-identidad-latinoamericana>



**Radio Habana Cuba**